
Официальная хроника

О V совместном пленуме Комитета и КРК 
Чувашского республиканского отделения КПРФ

26 ноября 2016 года в Чебоксарах со-
стоялся V совместный пленум Комите-
та и КРК Чувашского республиканско-
го отделения КПРФ. В работе пленума 
также участвовали депутаты Государ-
ственного Совета Чувашской Республи-
ки Ю.Ч. Шлепнёв, А.М. Андреев, депутат 
Чебоксарского городского Собрания де-
путатов А.В. Шурчанов, член Централь-
ной избирательной комиссии Чувашской 
Республики, недавно избранный от КПРФ, 
О.А. Павлов, руководители обществен-
ных организаций – сторонников КПРФ.

На пленуме были рассмотрены вопро-
сы об итогах XII (октябрьского) совместного 
Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ, о постановле-
нии ЦК и ЦКРК КПРФ «О созыве XVII съезда 
Коммунистической партии Российской Фе-
дерации», о созыве 64-й отчетной конфе-
ренции Чувашского республиканского отде-
ления КПРФ и о товарище В.М. Волкове.

Перед началом мероприятия первый 
секретарь Чувашского рескома КПРФ В.С. 
ШУРЧАНОВ вручил партийные билеты 16 
новым членам партии, в том числе депута-
ту Госсовета Чувашской Республики Ю.Ч. 
Шлепнёву, а также Почётную грамоту ЦК 
КПРФ Н.В. Перцеву (Батыревский район) 
за активное участие в избирательной кам-
пании 2016 года.

С докладом выступил первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ В.С. ШУРЧА-
НОВ.

В своём выступлении докладчик отме-
тил, что решения вышестоящих партийных 
органов нацеливают партийные отделения 
всех уровней на продолжение пропаганды 
антикризисной программы КПРФ «10 шагов 
к достойной жизни», на работу по увеличе-
нию численности партийных организаций. 
Объявлен призыв в ряды КПРФ в честь 100-
летнего юбилея Великой Октябрьской со-
циалистической революции. Постановление 
XII (октябрьского) совместного пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ «О работе партии по подготовке 
к 100-летию Великой Октябрьской социали-
стической революции» – важнейшая задача 
всех партийных организаций, подчеркнул 
Валентин Сергеевич. 

Октябрьский пленум, продолжил доклад-
чик, принял решение о созыве XVII съезда 
КПРФ, который пройдёт в мае 2017 года. 
Утверждена его повестка дня и норма пред-
ставительства: 3 делегата от каждого реги-
онального отделения партии численностью 
до 1000 членов КПРФ и по 1 делегату до-
полнительно от каждых последующих 1000 
членов КПРФ. Пленум также определил 
сроки проведения отчетных партийных со-
браний и конференций в первичных, мест-
ных и региональных отделениях КПРФ.

Далее В.С. ШУРЧАНОВ коснулся итогов 
прошедших сентябрьских выборов,  проана-
лизировал работу райкомов и горкомов КПРФ 

республики по приёму в партию, по сбору 
партийных взносов и зачитал проект поста-
новления пленума.

В прениях по докладу приняли участие: 
депутат Госсовета Чувашской Республики 
А.М. Андреев, первый секретарь Алатыр-
ского горкома КПРФ В.И. Минейкин, пред-
седатель республиканской общественной 
организации ВЖС «Надежда России» В.В. 
Волкова, Д.В. Петрова (Канашский район), 
первый секретарь Шумерлинского горко-
ма КПРФ А.М. Швецов, первый секретарь 
Козловского райкома КПРФ И.Е. Кузнецов, 
первый секретарь Батыревского райкома 
КПРФ Н.В. Селиванов. 

V совместный пленум Комитета и КРК 
Чувашского республиканского отделения 
КПРФ п о с т а н о в и л:

– Одобрить и принять к руководству и 
исполнению членами КПРФ и партийными 
отделениями решения XII (октябрьского) 
совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
по достойной встрече 100-летия Великой 
Октябрьской социалистической револю-
ции.

– В соответствии с решениями XII 
(октябрьского) совместного Пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ провести отчётные партийные 
собрания и конференции: в первичных от-
делениях КПРФ республики – до 1 февраля 
2017 года; в местных (районных и городских)  
отделениях КПРФ республики – до 1 марта 
2017 года; 64-ю отчётную конференцию 
Чувашского республиканского отделения 
КПРФ – 23 апреля 2017 года в городе Чебок-
сары, на которой избрать делегатов на XVII 
съезд КПРФ в соответствии с утверждённы-
ми нормами представительства. Утвердить 
норму представительства на 64-ю отчётную 
конференцию – по 3 делегата от каждого 
местного (районного, городского) отделения 
КПРФ.

– провести 24 декабря 2016 года семинар 
партийного актива, депутатов-коммунистов 
и представителей общественных организа-
ций – сторонников КПРФ.

– утвердить товарища В.М. Волкова за-
ведующим общим отделом Чувашского ре-
скома КПРФ.

– Контроль за выполнением настоя-
щего постановления возложить на от-

дел организационно-
партийной и кадровой 
работы Чувашского ре-
скома КПРФ (Н.Н. Абли-
ков).

На пленуме также 
были рассмотрены и 
другие актуальные во-
просы текущей деятель-
ности республиканской 
партийной организации.

Пресс-служба 
Чувашского 

рескома КПРФ.

Зюганов: «Развивать и вкладывать, 
а не урезать и проматывать»

Полный текст выступления в Государственной Думе при 
обсуждении в первом чтении проекта бюджета на 2017 год

Уважаемые коллеги!
Мы впервые рассматриваем бюджет, одним из главных авторов 

которого является человек, что сидит сейчас под арестом. Мы впер-
вые сводим баланс бюджета, когда из 600 млрд. золотовалютных 
резервов уже затрачено 250 миллиардов, и ни в одной отрасли не 
стало лучше. Впервые, планируем государственные финансы, когда 
из Резервного фонда уже истратили 4,7 трлн. рублей, но задолжен-
ность по зарплатам продолжает расти, как снежный ком.

Два подхода к формированию бюджета
Есть два подхода при формировании бюджета. Первый подход: 

развивать, вкладывать, зарабатывать, повышать благосостояние 
граждан и уверенно идти в будущее. И второй подход: урезать, прое-
дать, а точнее проматывать. 

К сожалению, именно второй подход правительство выбрало, фор-
мируя бюджет на ближайшие три года. Оно действует, будто речь идет 
о колонии – продает сырье, взвинчивает цены, усиливает налоговое 
бремя, стаскивает в центр, себе под руку, основные финансовые ре-
сурсы, а на регионы перекладывает все основные расходы. В резуль-
тате те становятся сплошь и рядом банкротами. 

Хорошо известно: чтобы выбраться из тяжелого системного кри-
зиса надо, чтобы валовый внутренний продукт рос минимум на 3% 
в год. В 2012 году темпы роста валового продукта у нас были 3,4%. 
Казалось бы, дело пошло. Но за четыре следующих года этот показа-
тель обвалился на 7%. То есть, мы не произвели продукции на 90 трлн. 
рублей. Не получили в бюджет дополнительно 35 трлн. руб. Фактиче-
ски потеряли два бюджета. 

Хотелось бы спросить тех, кто готовил этот бюджет: как вы соби-
раетесь выходить из кризиса, планируя на ближайшие три года подоб-
ный же обвал? Ответа на этот вопрос нет.

А вместо того, чтобы поправить ситуацию, изучить внимательно 
исторический опыт, искать достойный выход, правительство продол-
жает по сути ничего не делать. Оно ползет по наклонной плоскости 
уже не к финансово-экономическому, а к политическому кризису.

(Окончание на 2-й стр.)

Клятвы с ухищрениями
Что уготовано народу 

правительственной трехлеткой?
Весь бюджетный процесс правительство сопровождает 

клятвенными обещаниями исполнить социальные обяза-
тельства перед гражданами. «Это вечные обязательства 
государства. …Правительство гарантирует безусловное 
их выполнение», – неустанно твердят министр финансов 
А. Силуанов, вице-премьер О. Голодец, премьер Д. Медведев 
и их думский адвокат единоросс А. Макаров, возглавляю-
щий Комитет по бюджету.

Чем подкрепляются эти обещания?
Принятые думскими единороссами социальные законы, сопут-

ствующие бюджету 2017–2019 гг., красноречиво иллюстрируют, на-
сколько готово правительство «исполнять» соцобязательства. 

СэКОНОМИлИ НА СЕльСКИх ПЕНСИОНЕРАх
Одобрен единороссами (против – 100, в том числе 42 комму-

ниста) правительственный закон «О приостановлении действия 
частей 14 и 15 статьи 17 Федерального закона «О страховых пен-
сиях».

До 1 января 2020 года правительство и «Единая Россия» отложи-
ли исполнение закона, согласно которому «лицам, проработавшим в 
сельском хозяйстве не менее 30 календарных лет, …устанавливается 
повышение фиксированной выплаты к страховой пенсии по старости и 
к страховой пенсии по инвалидности в размере 25 процентов суммы, к 
установленной фиксированной выплате к соответствующей страховой 
пенсии на весь период их проживания в сельской местности».

В переводе на язык человеческого общения, закон обещал сель-
ским пенсионерам, у которых самые маленькие в РФ пенсии, доплату 
к страховым пенсиям до среднего уровня по стране. Решение прини-
малось в 2013 году, но ни разу не исполнялось, несмотря на благопри-
ятную в то время внешнюю конъюнктуру.

(Окончание на 2-й стр.)
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Использовать лучший мировой опыт
Хочу напомнить, что в следующем году мы будем 

отмечать столетие Великого Октября. Казалось бы, на 
просторах этого века накопилось немало очень инте-
ресного опыта. Его нужно было бы взять себе в наслед-
ство. 

Многим из вас нравится Америка. Так вот, хочу на-
помнить, что президент Рузвельт во времена Великой 
депрессии все сделал для того, чтобы половину до-
ходов своих толстосумов взять в общую казну, под-
держать бедных, накормить голодных, организовать 
массовые работы, создать государственные програм-
мы и вытащить Америку. И он это за считанные годы 
сделал.

А какой уникальный опыт продемонстрировала 
ленинско-сталинская модернизация! Распавшаяся им-
перия, которую сдали либералы тех дней, и уже при-
говорили и поделили между собой их западные друзья, 
в считанные годы большевики провели великолепную 
индустриализацию, культурную революцию. Темпы эко-
номического прироста в СССР почти 30 лет составляли 
более 16%. Страна победила фашизм, прорвалась в 
космос, создала ракетно-ядерный паритет с США.

Сегодня перед нами и уникальный китайский опыт. 
Дэн Сяопин со своей командой провел четыре модер-
низации, и Китай превратился в мастерскую мира. Под-
небесная взмыла в космос. 

Есть и другой, ближайший опыт. Правительство 
Примакова и Маслюкова после достопамятного де-
фолта 1998 года вытащило страну из капкана, проведя 
всего три операции. Оно взяло под жесткий контроль 
банковский капитал и сократило отток капитала вдвое. 
Предотвратило рост цен на энергоносители и горюче-
смазочные материалы. И даже пошло на допечаты-
вание денег, обеспечив финансами конкретные про-
граммы по развитию производства, что в итоге дало в 
промышленности прирост плюс 24%.

Но нашему правительству всё это не впрок. Оно 
проявляет редкую нелюбознательность и продол-
жает гнать страну по грязной, ухабистой, вороватой 
ельцинско-гайдаровской колее.

Почему не годится этот бюджет
Я понимаю, что вы, депутаты «Единой России», сле-

дуя партийной дисциплине, проголосуете за этот бюд-
жет. Но хочу подчеркнуть, особенно для депутатов от 
«Народного Фронта», почему этот бюджет не годится. 

Первое. Бюджет этот не социального, а олигархи-
ческого государства. Который год подряд мы добываем 

и продаем сырья на 20 трлн. рублей. И только 7-8 попа-
дают в бюджет. По сути дела мы продолжаем платить 
дань в 12 трлн. рублей своей и западной олигархиям. 
Из 100 рублей расходных средств только три рубля 
идет на здравоохранение, 3 рубля 30 копеек на науку 
и 3 рубля 60 копеек на образование. Все знают: чтобы 
провести модернизацию, надо эту сумму, как минимум, 
удваивать. Даже «детям войны» в этом бюджете не до-
сталось дополнительно ни копейки.

Второе. Этот бюджет подрывает единство страны 
и усиливает в ней раскол. 10% самых богатых граждан 
захватили 90% всех богатств страны и продолжают 
распродавать Россию по дешевке. Это вопиющее без-
образие, которого уже нет ни в одной стране Африки.

Третье. Этот бюджет плодит и дальше нищету и 
безработицу. Из ста человек 72 живут на 15 тысяч ру-
блей и менее, а эти деньги за последнее время обесце-
нились вдвое. По сути дела, такой бюджет перечерки-
вает все указы президента. И это – накануне выборной 
кампании. 

Четвертое. Он не учитывает бурно плодящиеся но-
вые риски и опасности. Износ основных фондов впер-
вые превысил 50%. Из амортизационных средств, а их 
было собрано 5,4 трлн. руб., половина не использова-
на. А ведь это живые инвестиции.

Все продолжает ветшать и обваливаться. В жутком 
положении находится жилье. Объем ветхого и аварий-
ного жилья увеличился за последние десять лет в пять 
раз. Если вы и дальше так будете хозяйствовать, то 
опять и опять будут взрываться квартиры, падать бал-
коны и обваливаться крыши. 

Пятое. Этот бюджет перечеркивает мечты о модер-
низации и импортозамещении. В мире разворачивает-
ся четвертая промышленная революция. Все страны 
вкладывают в станкостроение, электронику, приборо-
строение, робототехнику, генную инженерию. У нас же 
эти статьи урезаются начисто. 

В крайне бедственном положении пребывает село. 
Даже прибавка урожая и та не пошла ему впрок. В этом 
бюджете на село по-прежнему снизошли выделить 
1,2% расходной части. А ведь одно рабочее место на 
селе обеспечивает шесть мест в городе. 

Шестое. Такой бюджет усиливает сепаратизм и дол-
гострой. Две трети его опять собирается в центре, а на 
местах оставляются только крохи на зарплату. На нее 
из бюджетов регионов идет 60-70% расходов, а на раз-
витие практически ничего не остается. В стране даже не 
в состоянии строить школы. На это выделено лишь 25 
млрд., так что не получается и по одной новой школе 
на субъект федерации. Уже в абсолютном большинстве 
школ снова появились вторые смены. И даже третьи.

В стране остановлено 9 тысяч строек. Все знают, 

что одно место в строительстве порождает 5-7 мест в 
других, смежных отраслях. Заморожены 2,5 трлн. ру-
блей, а долгострой только возрастает. 

Я который месяц добиваюсь, чтобы завершили 
строительство в Москве детского онкологического цен-
тра. 10 млрд. рублей вложили, построив корпуса. Но не 
хотят их оснащать современным оборудованием. При 
таком подходе детская смертность будет только усили-
ваться.

Седьмое. Нынешний бюджет и дальше загоняет 
страну в долговую яму. Посмотрите на показатели, по-
смотрите на статистику: в 2019-м году только проценты 
по долгам составят 869,5 млрд. рублей, вырастут на 
35,9%. Это самая большая статья из всех социальных 
статей. 

И восьмое. Такого рода бюджет только ухудшит 
международное положение России на фоне санкций и 
войны на Ближнем Востоке.

Предложения КПРФ
Коллеги, мы положили Вам на стол программу раз-

вития «Десять шагов к достойной жизни». Извест-
но: развитие начинается, если доходная часть бюдже-
та вырастет до 22 трлн. рублей, а лучше 25. Поэтому 
внесли предложения о его наполнении.

КПРФ подготовила пакет законов: и закон о про-
мышленной политике, и о стратегическом планирова-
нии, и о поддержке науки, об «образовании для всех», 
и о народных предприятиях. Но правительство и партия 
власти не прислушались ни к одному предложению, не 
обеспечили их необходимое финансирование.

Мы считаем, что такой бюджет не просто не годит-
ся. Он усугубит финансово-экономический кризис. А за 
ним неизбежно наступит и кризис политический. 

Я бы «Единой России» посоветовал, прежде чем го-
лосовать, прочитать внимательно заключение Счетной 
палаты и программную речь Трампа, с которой он вы-
ступил в Геттисберге, там, где произошло самое крово-
пролитное сражение Гражданской войны в США. В этой 
программе шесть жестких мер по борьбе с коррупцией, 
семь мер по поддержке работающих и десять первоо-
чередных законов. 

К сожалению, даже в телевизионных передачах, где 
все связанное с американскими выборами подробно 
обсосали и обглодали, ничего не сказали о программе, 
которую формирует новый президент США. А он ее го-
товит для сильной Америки. А сильная Америка будет 
считаться только с сильной Россией.

На жизнь и мир вокруг нас надо смотреть реали-
стично. Бюджет этого не делает. Это летаргический 
бюджет. Мы голосовать за него не будем.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Теперь правительство откладывает, а точнее, 
отказывается от исполнения этого собственно-
го обязательства на целых 6 лет. Вспомнит ли кто 
из правящих чиновников об этой милости для народа по 
прошествии шестилетки? Сомнительно. У правитель-
ства одно универсальное объяснение: нет денег.

«Нет денег для того, чтобы мизерную, всего в 25 про-
центов, надбавку доплатить 1,2 млн. селян после 30 лет 
тяжкого труда в фуфайке, в сапогах, в любую погоду? 
Лукавство! У нас же сотни миллиардов долларов лежат 
под 1% в разных банках, в том числе и американских. 
И никто в правительстве не задается вопросом, почему 
так неэффективно размещаются деньги государства?» 
– негодовала думская оппозиция.

А правительство с чувством удовлетворения подсчи-
тало экономию на крестьянах: в 2017 году – 17 453 694,08 
тыс. рублей, в 2018-м – 18 321 438,15 тыс. рублей, в 
2019-м –19 134 820,69 тыс. рублей. Такова цена «безу-
словных обязательств» Медведева и его министров.

НАКОПИТЕльНУЮ ПЕНСИЮ – 
ТОльКО ПОСлЕ ДОжИТИя

Все помнят, как продавливалась идея о «доброволь-
ных» накопительных пенсиях. В итоге часть зарплаты у 
всех работающих граждан, независимо от их желания, 
автоматически отчисляли, главным образом в государ-
ственные пенсионные фонды. Большая часть накопите-
лей оказалась молчунами, не пожелавшими уйти из-под 
опеки государства в частный сектор. Накопления уже 
достигли триллионов, ими сейчас распоряжаются банки. 
Пока никто не претендовал на выплаты из накоплений, 
все шло более-менее гладко. Но, настал час, и значи-
тельная часть граждан, став пенсионерами, должна 
получать к пенсиям добавку из этих средств. И тут пра-
вительство придумало виртуозный трюк – самолично 
установить «период» выплаты накопительной пенсии.

Правительство представило, а думская «Единая 
Россия» (единогласно) приняла закон «Об ожидаемом 
периоде выплаты накопительной пенсии на 2017 год».

Для определения указанного периода, правитель-
ство опиралось на средний показатель продолжитель-

ности жизни в РФ, на численность тех, кому положена 
выплата, а потом появилась специальная формула, 
которую не каждый сможет перепроверить. Расчет, как 
определила оппозиция, будет сделан так, чтобы вы-
платы были минимальными и не «провоцировали» рост 
покупательского спроса населения, дабы «не разгонять 
инфляцию».

Таким образом, и величина выплат, и процесс их по-
лучения накопителями будут растянуты на долгие меся-
цы, переходящие в годы. А тем временем прикормлен-
ные банки и финансовые компании неплохо наживутся 
на процентах, полученных от народных денежек.

Оппозиция высказалась резко против этого закона и 
пожелала пенсионерам, имеющим право на получение 
накопительной части, жить долго и дождаться законных 
выплат.

МОлОДыЕ МЕДИКИ МОГУТ ОСТАТьСя С НОСОМ
В 2011 году по инициативе президента Путина был 

принят закон о единовременной компенсационной вы-
плате молодым врачам, которые приедут лечить людей 
в селах. Молодым специалистам за смелость и реши-
тельность полагаются «подъемные» в размере 1 млн. 
рублей. Неплохой стимул для выпускников медвузов. 

Но практика показала, что средства удается получить 
далеко не всем. Беда в том, что хитроумные счетоводы 
из Минфина возложили половину выплаты – 50% – на 
плечи регионов, вторая половина берется из федераль-
ного бюджета. Только в регионах, погрязших в долгах и 
бюджетном дефиците, нет средств даже на половину 
единовременной выплаты.  

Депутаты предлагали изменить пропорцию: 70% – из 
федеральной казны, 30% – из регионов. Правительство, 
а вместе с ним и «Единая Россия» – против. В итоге при-
езжающие в село с благородными намерениями моло-
дые медики остаются без обещанных средств.

Обман дал свои «плоды». Число врачей, желающих 
приехать в глубинку, резко сократилось. А правитель-
ство продолжает рассказывать о «выполнении социаль-
ных обязательств». 

МРОТ УВЕлИЧИТСя НА 300 РУблЕй
Правительство «изыскало возможность» увели-

чить в 2017 году МРОТ (минимальный размер оплаты 
труда) на 300 рублей. 

«Установить МРОТ с 1 июля 2017 года в сумме 
7800 рублей в месяц», – гласит правительственный 
закон о МРОТ, безоговорочно принятый «Единой Рос-
сией». В 2016-м МРОТ составлял 7500 рублей. 

В РФ работают за МРОТ почти миллион человек. 
Как они живут на доход ниже прожиточного минимума, 
– загадка для социологов. Но правительство над этим 
не задумывается. Чиновникам главное – экономить на 
людях. Хотя в преамбуле к закону они пишут, что по-
вышение МРОТ вызвано стремлением «снизить уро-
вень бедности в стране». 

Коммунисты напомнили «ЕдРу» и правительству, 
что МРОТ не может быть ниже прожиточного миниму-
ма, средняя величина которого составляет сейчас в 
среднем по стране 10 тыс. рублей.

Министр труда и соцзащиты Максим Топилин – 
против увеличения МРОТ до прожиточного минимума. 
Он игнорирует исполнение базового закона о мини-
мальной оплате труда.  

С таким уровнем «исполнения» правительством 
РФ своих социальных обязательств наш народ полу-
чает МРОТ ниже, чем в странах третьего мира. «МРОТ 
и прожиточный минимум – две загадки, придуманные 
ушлыми либералами для заморачивания мозгов элек-
торату», – пишут граждане в соцсетях.

А МЕжДУ ТЕМ…
В «Газпроме» делят 2 млрд. 129 млн. рублей
Пока Госдума с правительством считали, на сколь-

ко копеек поднять МРОТ для народа, газпромовские 
топ-менеджеры утвердили сумму для собственного 
вознаграждения по итогам 9 месяцев 2016 года – 2 
млрд. 129 млн. рублей. Это, отмечают СМИ, на 22% 
больше, чем год назад, тогда первые лица компании 
делили 1,74 млрд. рублей.

Но аппетиты растут, скоро будет известно, по 
сколько миллионов достанется самым великим руко-
водителям корпорации.

Даже притом что достижений особых не произо-
шло. В 2016 году прибыль «Газпрома» снизилась на 
10%, снизились и объемы добычи голубого топлива. 
Но это не мешает руководству монополии наращивать 
себе вознаграждение.

Галина ПлАТОВА,
«Советская Россия».

Зюганов: «Развивать и вкладывать, а не урезать и проматывать»

Клятвы с ухищрениями
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В объективе – Козловский район
От первого лица

О работе козловских 
коммунистов

И.Е. Кузнецов и секретари первичных отделений – 
слева Н.П. Еремеев (Криушское ПО),  справа Д.Г. Ники-
тин (Можарское ПО).

– Итоги прошедшей выборной кампа-
нии козловские партийцы обсудили на за-
седании бюро и пленуме райкома КПРФ. 
Коммунисты извлекли уроки, проанали-
зировали недочёты и промахи.

В Козловском районном отделении 
КПРФ на учёте в 19 первичных партий-
ных отделениях состоят 143 коммуниста. 
Многие из них активно работают среди на-

селения, распространяют партийную прессу. Лучшими 
распространителями газет считаются члены КПРФ Н.А. 
Алексеев, Р.К. Малинин, Г.Н. Садыков. Из проведенных 
мероприятий можно отметить следующие. Вручение ко-
пии Знамени Победы музею Карамышевской средней 
школы. Встреча коммунистов с представителями друже-
ственных общественных организаций, на которой был 
обсужден план предстоящих мероприятий. Под эгидой 
районного отделения КПРФ прошёл шахматный турнир 
в честь Дня комсомола, а в Доме-музее Н.И. Лобачев-
ского состоялся слёт комсомольцев всех поколений. 
Ветераны ВЛКСМ поделились воспоминаниями о своей 
комсомольской юности. Празднование продолжилось в 
деревне Картлуево. Местная комсомольская организа-
ция пополнилась ещё двумя комсомольцами. Большая 
заслуга в этом принадлежит стороннице КПРФ, активи-
сту женского движения Н.К. Ивановой. 7 ноября пикетом 
коммунисты отметили 99-ю годовщину Октябрьской ре-
волюции. Резолюции с нашими требованиями были от-
правлены Президенту РФ, Главе Чувашии и руководству 
Козловского района. Одно из последних мероприятий - 
открытие музея Героя Советского Союза С.Н. Бутякова в 
деревне Нижнее Анчиково.

Немаловажно, что в этом году у нас улучшились пока-
затели по сбору членских взносов. Если говорить о пер-
вичных отделениях КПРФ, то лучше налажена работа в 
Козловском ПО №1 (секретарь Парашин В.М.), Козлов-
ском ПО №2 (Аниферов Ю.Г.), Старотюрлеминском ПО 
(Егоров Г.Е.), Можарском ПО (Никитин Д.Г.). Всегда на 
виду депутаты-коммунисты А.И. Прохоров и М.И. Коню-
ков. Несмотря на препоны местных властей, продолжа-
ет развивать фермерское хозяйство секретарь Карачев-
ского ПО КПРФ Ю.И. Петров. Летом вместе со своими 
работниками он восстановил часовню в родной деревне 
Малое Бишево. После того, как к руководству районной 
организацией «Дети войны» пришёл коммунист Н.Г. За-
йцев, работа здесь заметно оживилась. Сейчас у нас в 
районе идёт сбор средств на строительство в городе Коз-
ловка памятника «детям войны». В работе Козловского 
городского совета ветеранов активное участие принима-
ют члены КПРФ А.Н. Погодин и И.М. Евдокимов.

Сегодня в Козловском районе сложилась непростая 
социально-экономическая и политическая ситуация. 
Подал в отставку глава районной администрации Ко-
лумб В.Н. Арестованы финансовые счета администра-
ции района. Идёт невидимая борьба за власть. Козлов-
ские коммунисты поддерживают одного из независимых 
кандидатов, претендующих на высокий пост.

Конечно, в деятельности районного отделения КПРФ 
имеются и недостатки. Мы работаем по их устранению.

Игорь Кузнецов,
первый секретарь Козловского райкома КПРФ.

Уже третий год в деревне Малое Бишево 
успешно работает крестьянско-фермерское хо-
зяйство, которым руководит индивидуальный 
предприниматель Ю.И. Петров, член КПРФ. 
После выхода на пенсию он вернулся в род-
ную деревню, чтобы заняться своим любимым 
делом. По специальности Юрий Иванович зоо-
инженер, поэтому и выбрал животноводство. 
Выкупил заброшенную ферму с 13 гектарами 
земли, взял кредит и отремонтировал ее. Бла-
годаря земельным долям родственников Юрию 
Петрову удалось увеличить свои площади до 
58 гектаров.

Основные направления 
деятельности – овцевод-
ство и выращивание круп-
ного рогатого скота. Овцы, 
количество которых порой 
доходит до 500, пользу-
ются большим спросом у 
потребителей из сосед-
него Татарстана. Сейчас 
в хозяйстве 23 дойные 
коровы. Уже проплачены 
и скоро прибудут из Ниже-
городской области телята 
мясной породы герефорд. 

Юрий Иванович планирует довести поголовье 
крупного рогатого скота до 100 единиц. Площа-
ди для их разведения уже отремонтированы и 
ждут новых постояльцев.

Единственная проблема фермера сегодня – 
это отсутствие земель для выпаса животных и 
для выращивания кормов для них, а нужно для 
стабильной работы хозяйства около 500 гекта-
ров. Иван Петров написал уже массу обращений 
районному начальству о выделении земель, но в 
ответ идут одни отписки да обещания. 

Вот так у нас в республике на местах вы-
полняются наказы прези-
дента страны о развитии 
сельского хозяйства и им-
портозамещении. Видимо, 
каждый глава района чув-
ствует себя президентом 
на своей территории, и ни-
кто ему не указ, особенно 
из далекой Москвы. 

Будем надеяться, что 
новый руководитель рай-
онной администрации 
пойдет на конструктивный 
диалог с фермером.

А. Волков.

Козловским коммунистам в своей повсед-
невной работе часто приходится сталкиваться 
с чиновниками, ставить перед ними различные 
вопросы, вступать в споры и дискуссии. Камнем 
преткновения стал вопрос о «детях войны». 
Лично я неоднократно слышал из уст высоко-
поставленных руководителей такую фразу: «А у 
нас нет граждан категории «дети войны»!

Это объясняется тем, что в России не при-
нят закон «О детях войны». В Чувашии тоже 
нет подобного закона. А если закона нет, то, 
мол, и «детей войны» у нас нет. Такой бюро-
кратический подход, по сути, издевательство 
над пожилыми людьми.

Между прочим, в 16 регионах такие законы 
приняты и работают. В стране действует офи-
циально зарегистрированная общероссийская 
общественная организация «детей войны». В 
России живут миллионы людей, которые были 

подростками в период Великой Отечественной 
войны.

Мы победили в войне благодаря мужеству 
советских солдат и офицеров. Но и труженики 
тылы внесли большой вклад в нашу победу. 
Подростками они по 12 часов стояли за стан-
ком. Многие с малых лет работали в поле. А 
после войны именно «дети войны» восстанав-
ливали народное хозяйство. В их числе была и 
моя бабушка, Васина Валентина Григорьевна, 
1928 года рождения, которая умерла в 2014 
году, так и не дождавшись принятия закона «О 
детях войны».

Я твердо убеждён: левым силам нужно 
сделать всё возможное, чтобы в России такой 
закон был принят. Тогда даже самый бездуш-
ный бюрократ-чиновник не сможет сказать, что 
«детей войны» у нас нет.

Игорь Кузнецов.

Недавно на внеочередной сессии Собра-
ния депутатов Козловского района глава 
районной администрации Колумб В.Н. до-
бровольно сложил свои полномочия. 

Валентин Николаевич занимал руководящий 
пост с апреля 2012 года. В период его правления 
в жизни района произошли определённые поло-
жительные изменения. Скажем, средняя зарпла-
та за 4 года увеличилась с 10000 рублей до 16000 
рублей. В некоторых сельских поселениях были 
построены новые фельдшерско-акушерские 
пункты. В Козловке открыт современный дет-
ский сад «Пчёлка». Также в райцентре при его 
участии была решена проблема с отключением 
горячей воды в летний период, которая мучила 
горожан с 2010 года. Все четыре года в районе 
росли показатели во многих сегментах промыш-
ленности и сельского хозяйства.

Глава районной администрации старался 
поддерживать с районным отделением КПРФ 
нормальные деловые отношения. В частности, 
по нашему предложению, он создал обще-
ственный совет при администрации Козлов-
ского района. Представители КПРФ получили 
возможность участвовать в совете по вопро-
сам ЖКХ и в организационном коми-тете по 
подготовке к празднованию дня Победы. Ком-
мунистам ежегодно давали слово на митинге 
22 июня. При В.Н. Колумбе сторонники левых 
сил в течение трёх лет подряд праздновали 
День комсомола в Доме-музее Н.И. Лобачев-
ского. Идя навстречу нашим пожеланиям, он 
неоднократно встречался за «круглым сто-

лом» с активистами и сторонниками партии, 
где мы могли напрямую задать самые острые 
вопросы и выдвинуть в интересах населения 
различные идеи и предложения.

Вместе с тем Валентин Колумб, возглавляя 
местное отделение «Единой России», актив-
но использовал административный ресурс в 
пользу правящей партии, противодействовал 
оппозиции. В частности, в прошлом году были 
сняты с предвыборной гонки ряд кандидатов от 
КПРФ. В этом году районные власти не согла-
совали проведение двух акций протеста КПРФ 
на Базарной площади города Козловка.

В социально-экономической сфере Козлов-
ского района накопилось немало проблем. На-
пример, нехватка медперсонала в районной 
больнице. В Козловке давно нет своего морга, и 
родственникам приходится возить покойников 
в соседний Цивильск. Смертность в районе в 
два раза превышает рождаемость. В этом году 
по сравнению с прошлым годом существенно 
сократился объём инвестиций в экономику и 
социальную сферу. Сложное положение скла-
дывается на таких предприятиях, как Маслоза-
вод, Козловское АТП, ООО «Коммунальщик», 
ООО «Теплоснаб». Перестал работать хлеб-
завод. На территории района практически за-
гублено животноводство. Эти и другие острые 
проблемы, на фоне кризиса в стране, вызыва-
ют недовольство простого населения.

Не эти ли трудности подвигли Валентина Ни-
колаевича перейти на более спокойную работу? 

Игорь Кузнецов.

Фермерскому хозяйству не хватает земли

Слово в защиту «детей войны»

Мнение

Необходимое послесловие
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Поздравляем!

Памятные даты 
календаря

 120 лет назад, 1 декабря 
1896 года родился Георгий Кон-
стантинович жуков – советский 
полководец, Маршал Советского 
Союза, четырежды Герой Совет-
ского Союза, кавалер двух орде-
нов «Победа», шести орденов 
Ленина, нареченный в народе 
«Маршалом Победы».
 75 лет назад, 5 декабря 

1941 года началось контрна-
ступление Красной Армии 
под Москвой - первая успеш-
ная крупная операция советских 
войск в ходе Великой Отече-
ственной войны. Группе армий 
«Центр» был нанесен мощный 
удар, были разбиты 38 немец-
ких дивизий, в том числе 11 
танковых и 4 моторизованных. 
Победа Красной Армии под Мо-
сквой имела огромное военно-
политическое и международное 
значение.  Был развенчан миф 
о непобедимости гитлеровской 
Германии и началось освобож-
дение страны от оккупации.

По сообщению Общероссий-
ского штаба протестных дей-
ствий, с 5 по 15 декабря 2016 
года в стране пройдут массо-
вые мероприятия, посвящен-
ные 75-й годовщине победы 
Красной Армии над фашист-
скими захватчиками под Мо-
сквой. 
 80 лет назад, 5 декабря 

1936 года была принята Кон-
ституция СССР (Сталинская 
Конституция). Исходя из тезиса 
о победе социализма в СССР, 
уничтожении частной собствен-
ности на средства производства 
и ликвидации эксплуататорских 
классов, новая Конституция про-
возглашала СССР социалисти-
ческим государством рабочих и 
крестьян, в котором вся власть 
принадлежит трудящимся го-
рода и деревни в лице Советов 
депутатов трудящихся. Устанав-
ливалось, что экономической 
основой государства являлась 
плановая социалистическая си-
стема хозяйства и социалисти-
ческая собственность на ору-
дия и средства производства, 
которая имела «либо форму 
государственной собственности 
(всенародное достояние), либо 
форму кооперативно-колхозной 
собственности». Земля, её не-
дра, воды, леса, заводы, фа-
брики, шахты, рудники, желез-
нодорожный, водный, наземный 
и воздушный транспорт, банки, 
средства связи объявлялись 
всенародным достоянием; зем-
ля, занимаемая колхозами, пе-
редавалась им в вечное пользо-
вание.

Алатырский горком КПРФ 
поздравляет Сапожникову Та-
тьяну Николаевну с днём рож-
дения, Сорокина Владимира 
Ильича с 80-летним юбилеем 
и желает им крепкого здоровья, 
счастья и благополучия.

Региональная неделя депутата 
Государственной Думы РФ Вален-
тина ШУРЧАНОВА была, как всег-
да, насыщенной.

Первый секретарь Чувашского ре-
скома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ провёл 
заседание бюро рескома партии, на 
котором в честь 100-летнего юбилея 
Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции партийным органи-
зациям до конца текущего года было 
предложено активизировать работу по 
приёму в ряды партии.

22 ноября Валентин Сергеевич 
принял участие и выступил на тре-
тьей сессии Государственного Совета 
Чувашской Республики шестого созы-
ва. Основным вопросом повестки дня 
было рассмотрение проекта закона 
Чувашской Республики «О респу-
бликанском бюджете Чувашской Ре-
спублики на 2017 год и на плановый 
период 2018 и 2019 годов». В своём 
выступлении он, в частности, отме-
тил, что Чувашия получает из фе-
дерального  бюджета больше, «чем 
сама способна дать в консолидиро-
ванный бюджет России».  И расска-
зал о специфике депутатской работы 
в Госдуме.

Напомним, что фракция КПРФ в 
Госсовете Чувашии проголосовала 
против принятия республиканско-
го бюджета, поскольку его доходно-
расходные части не обеспечивают 
задачи социально-экономического 
развития республики. Промышленные 
предприятия остаются без финансо-
вой поддержки. Напряженность на 
рынке труда не снижается. Продолжа-
ется «оптимизация» здравоохранения 
и системы образования. Не восстанав-

ливаются отмененные льготы. Бюдже-
том развития его не назовёшь.

На следующий день Валентин 
ШУРЧАНОВ совершил рабочую по-
ездку в Новочебоксарск. В помеще-
нии Новочебоксарского горкома КПРФ 
Валентин Сергеевич встретился с 
партийным активом. Состоялся об-
стоятельный разговор о текущих де-
лах местной партийной организации. 
На встрече были определены задачи, 
стоящие перед новочебоксарскими 
коммунистами, на ближайшую пер-
спективу.

24 ноября депутат Государствен-
ной Думы РФ, первый заместитель 
председателя думского Комитета по 
бюджету и налогам В.С. ШУРЧАНОВ 
совершил рабочую поездку в Саранск. 
Там Валентин Сергеевич встретил-
ся с руководителем администрации 
Главы Республики Мордовия Н.С. 
Крутовым. На встрече были обсуж-
дены итоги сентябрьских выборов и 
социально-экономическая ситуация, 

складывающаяся в республике после 
них. Шёл разговор и о деятельности 
республиканской организации КПРФ.

Затем состоялась встреча с пар-
тийным активом и представителями 
общественности Мордовии. На ней 
Валентин Сергеевич рассказал об 
обстановке в стране, о работе над 
российским бюджетом, сообщил, что 
усилиями единороссов в Бюджетный 
и Налоговый кодексы внесены изме-
нения, ухудшающие положение ре-
гионов. Полномочия прибавляют, а 
деньги уменьшают. Сделал акцент на 
том, что фракция КПРФ не проголосо-
вала за бюджет деградации.

В заключение В.С. ШУРЧАНОВ по-
яснил, что и в нынешней Думе, где мо-
нополия «единороссов», можно что-то 
делать в пользу народа. А именно:

– удалось остановить сокращение 
бюджетных ассигнований в сельское 
хозяйство и сохранить их на уровне 
2016 года;

– увеличили финансирование школ 
с 25 до 50 млрд. рублей. Решили не 
урезать расходы на здравоохранение 
и образование;

– решили, что огромный долг Мор-
довии будет погашаться минималь-
ными кредитами под 0,1% годовых. 
Реальна реструктуризация этого дол-
га.

Участниками встречи В.С. ШУРЧА-
НОВУ было задано большое количе-
ство вопросов, на которые он отвечал 
более часа.

В ходе поездки В.С. ШУРЧАНОВ 
также дал интервью двум ведущим 
телевизионным каналам Республики 
Мордовия.

Завершилась неделя проведением 
совместного пленума Комитета и КРК 
Чувашского республиканского отделе-
ния КПРФ.

С. Петров.

В фокусе внимания – бюджет

АНЕКДОТы
У страны безрадостные перспек-

тивы: сегодня арестовали одного 
министра за взятку, завтра – друго-

го, так и без правительства можно 
остаться.

*   *   *
– Кум, после ареста А. Улюкаева 

чиновники из правительства России, 
словно сговорившись, заявляют, что 
они работают в обычном режиме.

– Это они подают сигнал: нести 
столько же и тем же людям.

В ЧУВАШИИ ДОлГИ ПО зАРПлАТЕ 
НЕ СНИжАЮТСя

На совещании у Главы Чувашии заместитель Пред-
седателя Кабинета Министров - министр экономического 
развития, промышленности и торговли Чувашской Респу-
блики Владимир Аврелькин сообщил, что просроченная 
задолженность по выплате зарплаты составляет 23,9 млн. 
рублей. Самые большие должники — это ОАО «Чебоксар-
ский агрегатный завод» и ООО «Промтрактор-Промлит».

Заработную плату не получают 586 человек, из них 
одна треть — сотрудники ООО «Чебоксарская типогра-
фия № 1».

ТАРИФы жКх СНОВА ПОВыСяТ
Российское правительство утвердило повышение та-

рифов на коммунальные услуги на 2017 год. Цены плани-
руется изменить с 1 июля 2017 года. 

В Чувашской Республике цены на услуги ЖКХ увели-
чатся на 3,9%.

ДАжЕ ПРОИзВОДСТВО АлКАГОля – 
НЕ ПАНАцЕя ОТ КРИзИСА

Ситуация на рынке труда в республике не улучшается. 
В условиях экономического кризиса не удаётся сводить 
концы с концами даже ликёроводочному заводу. Уведом-
ления об увольнении по сокращению штатов получили 
86 работников завода «Чебоксарский». Работники Цен-
тра занятости населения города Чебоксары ознакомили 
их с правилами и порядком увольнения, а также предло-

жили имеющиеся вакансии.
Какое будущее ожидает предприятие с более чем ве-

ковой историей, никто предсказывать не берётся. Извест-
но, что недавно у завода сменился владелец. Ему, надо 
полагать, и предстоит озаботиться судьбой предприятия. 

УЧИСь – НЕ лЕНИСь!
Работе с населением в Новочебоксарском горкоме 

КПРФ уделяется пристальное внимание. Недавно здесь 
организовали для горожан бесплатные занятия по худо-
жественной обработке дерева, лозоплетению и основам 
работы с берестой. Проходит учёба в двух группах: млад-
шей (школьники) и старшей (взрослые). А проводит за-
нятия представитель Гильдии ремесленников Чувашской 
Республики В.А. Васин.  

АлАТыРСКОМУ ТЕхНОлОГИЧЕСКОМУ 
КОллЕДжУ 85 лЕТ

В Алатыре практически в одно время были открыты три 
учебных заведения: автодорожный техникум, сельскохо-
зяйственный техникум и профессиональное техническое 
училище (ГПТУ-3). Они смогли обеспечить специалиста-
ми растущие потребности промышленного производства 
города.  

Сегодня эти учебные заведения объединены в техно-
логический колледж, который продолжает подготовку спе-
циалистов, так необходимых рынку труда. Поздравляя с 
юбилеем преподавателей и учащихся, Алатырский горком 
КПРФ желает колледжу успехов и дальнейшего развития.

Короткой строкой


